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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 23 au 31 décembre 2023 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
Ça y est tout est prêt… l’Enfant Dieu peut venir jusqu’à nous, normalement notre cœur est prêt. 

Dans les célébrations des écoles cette année, nous étions tous invités à être des relayeurs de 

lumière dans ce monde parfois bien ténébreux. Être relayeur de lumière disent les enfants, c’est 

faire des bonnes actions. Mais si c’est cela, chacun peut donc être relayeur de lumière. Auprès 

de chez soi, sur son palier, dans sa rue, dans son quartier... Je pense à cette petite de CE1 dans 

une des écoles qui a dit : “La joie de Noël c’est celle qu’on a dans le cœur et qu’on doit partager”. 

Oui en effet, cette petite a tout compris ! Partager avec celles et ceux qui sont seuls, qui sont 

dans la peine. Plus la lumière sera partagée, plus le monde sera dans la joie et dans la paix. De 

tout cœur, je vous souhaite à tous et à toutes un très Joyeux et Saint Noël et de belles 

vacances pour ceux qui en prennent. Je porte dans la prière celles et ceux pour qui cette période 

est difficile.      Très belle semaine à tous et à toutes. 

                                          Jean-Claude 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 
(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 

 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
M. Joaquim DA SILVA 85 ans, dont les funérailles ont été célébrées le samedi 16 
M. André DELFOSSE 89 ans, dont les funérailles ont été célébrées mardi  

Mme Jacqueline Deneve née Mathon 91 ans dont les funérailles ont été célébrées mercredi  
M. Michel SAMAILLE 67 ans, dont les funérailles ont été célébrées jeudi 
Mme Germaine VANDENBUSSCH née FERRIER 94 ans, dont les funérailles ont été célébrées ce 

samedi. 
Mme Josette CAILLET 90 ans, dont les funérailles seront célébrées mardi à 11h00 à Saint Vincent de 
Paul 

Mme Carmina SABINO née DOS SANTOS REI 91 ans, dont les funérailles seront célébrées 
mercredi à 9h30 à Sainte Thérèse 
 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

Ce week-end :  4e dimanche de l’Avent 
Samedi 23 décembre :   
18h à Ste Thérèse : messe  
 
Dimanche 24 décembre : 
Pas de messe à 11h 
17h30 à St Vincent de Paul : veillée de Noël 
18h30 à Ste Thérèse : veillée de Noël pour Christiane 
BRUNEEL 
 
Lundi 25 décembre : NOEL 
11h à Christ Roi :  messe de NOËL 
 
 

Ce week-end : la quête est pour la paroisse 

 
Le week-end prochain : La Sainte Famille 
Samedi 30 décembre :   
18h à Ste Thérèse : messe  
 
Dimanche 31 décembre : 
11h à St Vincent de Paul : messe 
Pas de messe à 18h30  
 

1er janvier fête de Marie Mère de Dieu 

Messe toute simple à 11h à Saint Vincent de Paul, occasion aussi pour se souhaiter une bonne année 
autour d’un verre de l’amitié à la fin de la messe. 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

Soyez tous les bienvenus.  

EXCEPTIONNELLEMENT : pas de messe mercredi 27, jeudi 28 et vendredi 29 matin 

 

L'application la quête... 

Quand vous venez à la messe, vous n’avez pas forcément de monnaie, mais vous avez un 

téléphone... alors téléchargez l’application “la quête” https://appli-laquete.fr et laissez-vous guider... 

Vous créez votre compte, vous choisissez votre paroisse (en l’occurrence paroisse Saint 

François à Wattrelos) et vous faites un don. C’est simple et SECUR (comme disent les jeunes) vous 

aurez compris que c’est sécurisé.  Merci  

 

Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 

      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 
 

Denier de l’Eglise 

Chers amis, il est encore temps pour donner ou redonner au Denier de l'Eglise. Vous savez que le 

Denier est la seule source financière pour rétribuer nos prêtres. 

Donner au Denier, c'est marquer notre reconnaissance envers nos pasteurs qui ont tout quitté pour 

l'Eglise, et c'est contribuer indirectement au message de l'Evangile.   Bernard Deborggraeve  

 

 

      MESSAGE DE NOËL       

 

Chers habitants du Nord,  

Je fais le vœu que dans la nuit de notre temps, malheureusement si chargé de souffrances, de 

violences et d'injustices, Noël soit pour chacun le cadeau d'une expérience heureuse de douceur, de 

lumière et de fraternité. 

Dans l'Evangile, la crèche de Bethléem attire autour de l'enfant Jésus avec Marie et Joseph, les bergers 

et les mages, pauvres et sages. A peine né, Jésus enfant rassemble et relie les hommes.  

Qu'en ces jours de fêtes, nul ne s'éprouve isolé de Dieu et des hommes. 

En Jésus, le Fils de Dieu est né sur notre terre. Dieu a pris naissance d'homme pour nous indiquer 

Lui-même, en chair et en os, le chemin de la vraie Vie. Qu'il soit notre guide. 

Que l'Esprit saint nous ouvre à la solidarité avec nos frères et soeurs et à l'espérance de Dieu. 

Joyeux Noël de paix et de réconciliation à tous !  

Que le Seigneur vous bénisse dans l'amour ! 

+ Laurent Le Boulc'h 

Archevêque de Lille 

 

https://www.bing.com/ck/a?!&&p=307d34e2f82e818cJmltdHM9MTcwMDc4NDAwMCZpZ3VpZD0yMTMwMWEyNC1iNGNjLTYxOTMtMGZiNy0xNDVjYjUyYTYwYjUmaW5zaWQ9NTE5OQ&ptn=3&ver=2&hsh=3&fclid=21301a24-b4cc-6193-0fb7-145cb52a60b5&psq=application+la+quete&u=a1aHR0cHM6Ly9hcHBsaS1sYXF1ZXRlLmZyLw&ntb=1
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         PRIERE de Mgr Di Falco 
« Je les aime ces personnages de la crèche façonnés avec 

habileté et amour.  

 Marie, ta mère, nous guide sur les chemins de la fidélité au-delà 
des épreuves et de la souffrance. Joseph, exemple d’humilité, de 
confiance et de disponibilité sous le regard de Dieu. 
  

Et tous les autres, les bergers, les rois mages, les moutons, le 

bœuf et l’âne. 
  

En les observant ces santons, ces petits saints, je me demande 
s’ils n’ont pas été mis devant nous pour nous aider à apprendre 

ce que nous sommes devant toi. 
  

L’âne ? Têtu, désobéissant, n’en faisant qu’à sa tête et cependant 
endurant lorsque le chemin devient rude. il est fort dans sa 

fragilité. 
  

Le bœuf ? Imperturbable. Apparemment indiffèrent, il trace son 
sillon, ne regarde jamais en arrière, rassemble toute son énergie 

pour surmonter les obstacles jusqu’aux limites de ses forces. 
  

Les moutons ? Insouciants et dociles, ils suivent la majorité sans apparemment se poser trop de 
questions. 
  

Les bergers ? Ils se présentent devant toi les mains vides, mais le cœur débordant d’amour. 
  

Les rois mages ? Confiants, ils marchent habités par la conviction qu’ils trouveront Celui qu’ils cherchent. 
  

Ane, bœuf, moutons, bergers ou rois mages, nous sommes tantôt l’un, nous sommes tantôt l’autre ; 
donne-nous, Seigneur de parvenir à être un peu toi. » 

 

Les crèches de nos maisons et de nos églises… 
Si vous le souhaitez, vous pouvez prendre une photo de votre crèche et l’envoyer à 
pasto@stjowattrelos.fr et elle apparaîtra dans la navette. Merci aux personnes qui ont contribué 

à cette rubrique de Noël (pour certains, la crèche témoigne la naissance de Jésus mais aussi 
leur rappelle un être cher : je sens dans les messages des souvenirs et des transmissions). 
 

  
 

mailto:pasto@stjowattrelos.fr
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LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 
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« Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu ». 

87. Cette béatitude nous fait penser aux nombreuses situations de guerre qui se répètent. En ce qui nous 

concerne, il est fréquent que nous soyons des instigateurs de conflits ou au moins des causes de malentendus. 

Par exemple, quand j’entends quelque chose de quelqu’un, que je vais voir une autre personne et que je le lui 

répète ; et que j’en fais même une deuxième version un peu plus étoffée et que je la propage. Et si je réussis 

à faire plus de mal, il semble que cela me donne davantage de satisfaction. Le monde des ragots, fait de gens 

qui s’emploient à critiquer et à détruire, ne construit pas la paix. Ces gens sont au contraire des ennemis de la 

paix et aucunement bienheureux[73]. 

88. Les pacifiques sont source de paix, ils bâtissent la paix et l’amitié sociales. À ceux qui s’efforcent de semer 

la paix en tous lieux, Jésus a fait une merveilleuse promesse : « Ils seront appelés fils de Dieu » (Mt 5, 9). Il a 

demandé à ses disciples de dire en entrant dans une maison : « Paix à cette maison ! » (Lc 10, 5). La Parole 

de Dieu exhorte chaque croyant à rechercher la paix ‘‘en union avec tous’’ (cf. 2 Tm 2, 22), car « un fruit de 

justice est semé dans la paix pour ceux qui produisent la paix » (Jc 3, 18). Et si parfois, dans notre communauté, 

nous avons des doutes quant à ce que nous devons faire, « poursuivons donc ce qui favorise la paix » (Rm 14, 

19), parce que l’unité est supérieure au conflit[74]. 

89. Il n’est pas facile de bâtir cette paix évangélique qui n’exclut personne mais qui inclut également ceux qui 

sont un peu étranges, les personnes difficiles et compliquées, ceux qui réclament de l’attention, ceux qui sont 

différents, ceux qui sont malmenés par la vie, ceux qui ont d’autres intérêts. C’est dur et cela requiert une 

grande ouverture d’esprit et de cœur, parce qu’il ne s’agit pas d’« un consensus de bureau ou d’une paix 

éphémère, pour une minorité heureuse »[75] ni d’un projet « de quelques-uns destiné à quelques-uns »[76]. 

Il ne s’agit pas non plus d’ignorer ou de dissimuler les conflits, mais « d’accepter de supporter le conflit, de le 

résoudre et de le transformer en un maillon d’un nouveau processus »[77]. Il s’agit d’être des artisans de paix, 

parce que bâtir la paix est un art qui exige sérénité, créativité, sensibilité et dextérité. Semer la paix autour de 

nous, c’est cela la sainteté ! 

« Heureux les persécutés pour la justice, car le Royaume des cieux est à eux ». 

90. Jésus lui-même souligne que ce chemin va à contrecourant, au point de nous transformer en sujets qui 

interpellent la société par leur vie, en personnes qui dérangent. Jésus rappelle combien de personnes sont 

persécutées et ont été persécutées simplement pour avoir lutté pour la justice, pour avoir vécu leurs 

engagements envers Dieu et envers les autres. Si nous ne voulons pas sombrer dans une obscure médiocrité, 

ne recherchons pas une vie confortable, car « qui veut […] sauver sa vie la perdra » (Mt16,25). 

91. Pour vivre l’Évangile, on ne peut pas s’attendre à ce que tout autour de nous soit favorable, parce que 

souvent les ambitions du pouvoir et les intérêts mondains jouent contre nous. Saint Jean-Paul II disait qu’« 

une société est aliénée quand, dans les formes de son organisation sociale, de la production et de la 

consommation, elle rend plus difficile la réalisation [du] don [de soi] et la constitution de [la] solidarité entre 

hommes »[78]. Dans une telle société aliénée, prise dans un enchevêtrement politique, médiatique, 

économique, culturel et même religieux qui empêche un authentique développement humain et social, il devient 

difficile de vivre les béatitudes, et cela est même mal vu, suspecté, ridiculisé. 

92. La croix, en particulier les peines et les souffrances que nous supportons pour suivre le commandement de 

l’amour et le chemin de la justice, est une source de maturation et de sanctification. Rappelons-nous que, 

lorsque le Nouveau Testament parle des souffrances qu’il faut supporter pour l’Évangile, il se réfère précisément 

aux persécutions (cf. Ac5,41 ; Ph1,29 ; Col 1, 24 ; 2Tm 1,12 ; 1P 2, 20 ; 4, 14-16 ; Ap 2, 10). 

93. Mais nous parlons des persécutions inévitables, non pas de celles que nous pouvons causer nous-mêmes 

par une mauvaise façon de traiter les autres. Un saint n’est pas quelqu’un de bizarre, de distant, qui se rend 

insupportable par sa vanité, sa négativité et ses rancœurs. Les Apôtres du Christ n’étaient pas ainsi. Le livre 

des Actes rapporte avec insistance que ceux-ci jouissaient de la sympathie « de tout le peuple » (2,47 ; cf. 

4,21.33 ; 5,13), tandis que certaines autorités les harcelaient et les persécutaient (cf. 4,1-3; 5,17-18). 

94. Les persécutions ne sont pas une réalité du passé, parce qu’aujourd’hui également, nous en subissons, que 

ce soit d’une manière sanglante, comme tant de martyrs contemporains, ou d’une façon plus subtile, à travers 

des calomnies et des mensonges. Jésus dit d’être heureux quand « on dira faussement contre vous toute sorte 

d’infamie » (Mt 5, 11). D’autres fois, il s’agit de moqueries qui cherchent à 

défigurer notre foi et à nous faire passer pour des êtres ridicules. 

Accepter chaque jour le chemin de l’Évangile même s’il nous crée des 

problèmes, c’est cela la sainteté ! La suite la semaine prochaine 

BELLE SEMAINE à 

TOUS et à TOUTES ! 

 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn73
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn74
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn75
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn76
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn77
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn78

